

La recogida de alimentos para el Sáhara en los colegios de Ermua acaba mañana

La Asociación de Amigos y Amigas del Pueblo Saharaui 'Hagunia' y el Ayuntamiento ampliarán la campaña a toda la población

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La campaña de recogida de alimentos para los campamentos de refugiados saharauis, que se lleva a cabo en los centros escolares ermueños, concluye mañana. Como todos los años, las asociaciones de solidaridad con el pueblo saharauí, con el apoyo de diversas instituciones, vuelven a montar la caravana de alimentos para los campamentos de refugiados. Los productos que se entregan en los diferentes municipios de Euskadi se envían a los campos de refugiados del desierto argelino en caravanas de camiones que parten desde aquí.

El año pasado se recogieron 600 kilos de alimentos en esta campaña escolar y posteriormente, al igual que ocurrirá en esta edición, se pondrá en marcha la recogida de alimentos abierta a toda la población.

Los estudiantes ermueños pueden aportar aceite, arroz, pasta, legumbres, azúcar, atún, compresas para mujeres y pañales para personas mayores. Estos productos se pueden entregar en los mismos centros educativos hasta mañana.

Hay que tener en cuenta que estos campamentos de refugiados están compuestos principalmente por niños y niñas. Los menores de 12 años constituyen el 54% de la población, las mujeres mayores de 15 años conforman el 24% y el 22% restante está compuesto por adolescentes, ancianos y hombres adultos.

Desde la plataforma local se muestran realmente preocupados



Local de Ermua utilizado para la campaña de recogida de alimentos destinados al Sáhara. ■ A. LASUEN

por la situación de los saharauis que viven en los campos de refugiados desde hace 37 años «puesto que cada vez va a peor», explican, «porque se encuentran en unas especiales condiciones de vulnerabilidad, dada su falta de acceso a los recursos y su dependencia de la ayuda externa, con unas condiciones de salud minadas por la situación prolongada de refugio y la falta de soluciones reales a su situación».

Organismos internacionales como el Programa Mundial de Alimentos (PMA) o el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), distribuyen ahora un menor número de alimentos (para 90.000 personas, mientras la población alcanza las 160.000 personas) por lo que la Media Luna Roja (homólogo de Cruz Roja) no tiene alimentos suficientes para distribuir.

El pasado año se recogieron 600 kilos de alimentos en esta campaña escolar

«La situación de los refugiados va cada vez a peor», advierten desde la plataforma local de apoyo

A esta situación se suma la crisis económica generalizada. Los apoyos que recibe la población saharauí en caravanas de alimentos se han visto reducidos de forma considerable. Todo ello afecta al día a día de las familias en aspectos básicos como la alimentación o la higiene. Además, menos niños y niñas están saliendo los meses de verano, siendo necesario cubrir sus necesidades básicas específicas en los meses de más calor.

En 2008 se realizó un estudio sobre la desnutrición aguda global en los campos de refugiados del Tinduf y las cifras son elevadas. El 8,6% de los niños y 7% de las niñas de entre 6 y 59 meses padecen desnutrición aguda. A esto hay que sumarle los 37 años de desnutrición que, como consecuencia, provocan enfermedades crónicas en los adultos.

La Escuela de Música organiza un programa de actos navideños

■ A. LASUEN

ERMUA. La Escuela de Música Alboka ofrecerá un amplio programa de actividades propias o en colaboración con otros colectivos locales durante este mes. Los actos comenzarán con el concierto de invierno del alumnado. La audición tendrá lugar hoy a partir de las 19.30 horas, en el Ermua Antzokia.

Mañana, a las 17.30 horas, los alumnos de lenguaje musical y el Coro Pispillu ofrecerán un concierto en la Residencia de Abeletxe. La siguiente actuación será el viernes, a las 20 horas, cuando el Coro Pispillu y la Coral de Zeanuri ofrezcan un concierto en la Iglesia de Santiago.

La Escuela de Música Alboka también participará en el pasacalles de Olentzero del 24 de diciembre. Sus trikitilaris acompañarán a los centenares de ermueños que seguirán al tradicional carbonero. El día de Navidad las corales locales Pispillu y Alboka, tomarán parte en la misa que se celebrará en la iglesia parroquial.

El día 29 el grupo de trikitilaris de la Escuela de Música Alboka participará en el pasacalles. La actividad saldrá de la plaza Cardenal Orbe. El mismo día, el Coro Pispillu y el Coro de Igorre ofrecerán un concierto en el Lasarte Aretoa de Igorre.

EN BREVE

Mañana, nueva jornada de donaciones de sangre

Los donantes de sangre de Ermua, Dosaner, celebrarán una jornada de donación mañana. Se llevará a cabo en la Avenida de Bizkaia, de 9.15 a 14 horas y de 16.30 a 21 horas.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aranburu (Avenida de Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).

DEBA



Las ganadoras de primer y segundo curso en el apartado tradicional, con su trabajo. :: ANDER SALEGI

El Concurso Infantil de Belenes de la Catequesis contó con diecisiete trabajos

El Belen Viviente se celebrará el día 27 con más de 100 niños

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. El ambiente navideño se palpó el domingo en la Parroquia de la mano de los más pequeños de la casa. El Concurso Infantil de Belenes reunió 17 trabajos en el Claustro, que los jóvenes depositaron allí antes de la celebración de la Misa de las Familias.

Una vez concluido el acto religioso fueron muchas las personas las que salieron al Claustro para ver las diferentes obras y conocer el nombre de los ganadores. Así, June, Yulene, Enara, Maddi y Nahia ganaron el apartado de primer y segundo curso en la modalidad tradicional, mientras que Maite, Nerea y Eider lo hicieron en quinto curso. El ingenio de Maren, Garazi, Irati y Aroa les aportó el galardón de vencedoras en el apartado de manualidades de tercer curso.



Mucha gente vio los Belenes en el Claustro. :: ANDER SALEGI

Después de dejar un tiempo para la entrega de premios y para que la gente pudiera contemplar las obras, los belenes se llevaron pieza a pieza a la Oficina de Turismo. Allí se quedarán hasta finales de mes en una exposición navideña.

Belén Viviente

La Catequesis también ha preparado para promover el ambiente navideño su tradicional Belén Viviente,

que se desarrollará el 27 de diciembre a las 12.00 horas. Más de 100 niños participarán en esta actividad que tendrá su punto importante en la Parroquia, ya que ahí tendrá lugar la escenificación.

Los pequeños acudirán a esta cita ataviados con los atuendos propios para la ocasión. El punto de partida serán los locales de la Catequesis, desde donde saldrán ordenadamente y desfilarán hasta la iglesia.

EN BREVE

Liburutegiko ordutegia

Gabonak gertu daude eta hau dela eta laster aldatuko da Ostolaza Udal Liburutegiko ordutegia. Abenduaren 26tik urtarrilaren 4ra bitarte, liburutegi orokorrak astelehenetik ostiralera bere atea irekiko ditu 9:00etatik 14:00etara. Beste atala, haur liburutegia, astelehenetik ostiralera arte egongo da zabalik 10:00etatik 13:00etara.

San Silvestre

La San Silvestre se volverá a disputar este año. Los niños de entre 5 y 8 años tendrán que recorrer 200 metros y los de entre 8 y 12, 400. Todos estos podrán participar gratis. Los adultos deberán pagar 5 euros y su recorrido será de 5,2 kilómetros. El plazo para inscribirse se encuentra abierto en la Oficina de Turismo hasta el día 28; y si el 31 queda algún dorsal libre se podrá apuntarse a partir de las 10.45.

Teléfonos de interés

El teléfono del Ayuntamiento y la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943-201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendaro tiene 943-032800.

ONDARROA

Conservas Ortiz, cinco generaciones transformando productos de la pesca

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La empresa ondarra Conservas Ortiz lleva desde 1891 transformando productos de la pesca. A lo largo de su historia, aunque la anchoa y el bonito han sido los productos principales, han diversificado su producción hacia múltiples referencias, tales como el marmitako, las sardinas versión Antigua, el conocido como reserva de familia, ensalada de verdel escabechado, o la pirámide de verduritas con escabeche, así como productos ecológicos.

La historia de Conservas Ortiz se remonta al siglo XIX cuando, tras la muerte de Lázaro Nafarrate en 1850, su hija Higinia Nafarrate contrajo matrimonio con Antonio López de Aréchaga, de cuya relación nace una niña a la que llamaron Petra López de Aréchaga Nafarrate. Años después, en 1891 el fundador de Conservas Ortiz, Bernardo Ortiz de Zárate, llegó de Álava a Ondarroa con la idea de emprender nuevos negocios. Se casó con Petra López de Aréchaga Nafarrate con quien tuvo a su hijo José. Tras la muerte de Bernardo, su mujer Petra se encargó del negocio. La empresa pasa a llamarse, entonces, 'Viuda de Ortiz e hijo'.

Las conservas de pescado en lata han sido siempre el fondo de la exportación de Conservas Ortiz y hoy día «sigue siendo un puntal en su exportación». Se ha fraguado así la que hoy es una empresa identificada en las tiendas

más selectas de Nueva York (Agata & Valentina, Dean & De Luca), Londres (Harvey & Nichols, Fortnum & Mason), París (Lafayette Gourmet, La Grande Epicerie) y Sidney (Johnson). Presencia internacional que no pierde de vista la máxima de la empresa, el respeto a la tradición. Donde está radicada Conservas Ortiz, la palabra tradición gana especial valor, porque habla de cofradías de pescadores que calculaban la costera del bonito según las mareas que quedaban para San Pedro, salían en velero y volvían a los puertos más cercanos donde realizaban las capturas, para subastar allí el pescado.

Después de 120 años, sigue respetando las costeras de anchoa y la compra exclusiva de bonito del norte pescado con caña uno a uno a los pescadores de bajura en las subastas a la baja que se organizan en las lonjas del muelle.

En este caso, la materia prima es la base de la diferenciación de la empresa y no se plantean comprar pescado en otro sitio o de otra calidad. «El Bonito del Norte reúne unas características que, unidas a la forma en la que se pesca y se elabora en Ortiz, permite obtener un alimento único».

Conservas Ortiz desarrolla campañas de marketing genérica para el mercado nacional y otra con perfil gourmet para la exportación. Y, lo que es muy importante ha sabido mantener empleo y riqueza.

ERMUA

Sakona se abrirá la semana próxima con 25 plazas más de parking

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Las obras del proyecto de excavación y contención de la ladera Sakona tras su derrumbe en abril de este año, han finalizado. Se espera que la próxima semana se abra el vial para el paso de las personas y de los vehículos. Se han creado 25 nuevas plazas de aparcamiento, habilitando espacios en batería además de en línea y ahora la dirección será única, no pudiendo bajar desde Santa Ana, solo subir.

Según fuentes municipales, el déficit de aparcamiento en la calle Sakona estaba estimado en 25

plazas para otros tantos vehículos. Cifra obtenida del recuento del número de vehículos mal estacionados, esto es, ocupando total o parcialmente las vías de circulación (entre Goienkale y Sakona) y las aceras y zonas ajardinadas de la parte superior de la calle Sakona, según inspección realizada al efecto por agentes de la Policía Municipal en horario nocturno y en días laborables. Con esta reestructuración aprovechando un derrumbe dramático como fue el de esta ladera, debería quedar solventado el problema de aparcamiento en la zona.